
 

 

Paroisse Notre-Dame-de-Stockel 

Stockel – ND Info – N° 499 

Pentecôte - Année B 
Semaine du 18 au 26 mai 2024 

LA PENTECÔTE 

Si la Pentecôte n'avait pas existé, sans doute les premières communautés 
chrétiennes se seraient-elles enlisées dans toutes les dérives sectaires vouées 
à court ou moyen terme à leur disparition.  En fait, la Résurrection du Christ 
ne se comprend vraiment que dans le don et le souffle de l'Esprit-Saint.  
Il faut le cœur libéré de toutes nos peurs pour expérimenter que l'Amour peut 
vaincre la mort.  Il faut le souffle de l'Esprit-Saint pour que la rencontre du Christ 
ressuscité ne sombre pas dans la vaine illusion ou la crédulité naïve. 

La Pentecôte rejoint notre expérience humaine la plus profonde.  Il n'y a 
de vie que là où il y a le souffle et, donc, la respiration.  Il n'y a de vie spirituelle 
que dans le souffle de l'Esprit-Saint.  Nous vivons dans une société qui 
semble « à bout de souffle ».  Ce sont alors la lassitude et la morosité qui 
s'installent comme pour les premières communautés chrétiennes qui n'osaient 
pas y croire.  La peur les enferme et les paralyse.  Et c'est la prière qui vient 
libérer en eux le souffle de l'Esprit-Saint.  Les peureux deviennent des 
audacieux et leur parole, désormais, est capable de rejoindre chacun de leurs 
auditeurs subitement capable de comprendre le message et leur témoignage 
« chacun dans sa propre langue ». 

Il nous faut, aujourd'hui, déverrouiller nos cœurs endurcis par trop de 
désespérance.  Dans la lucidité et le discernement, dans la joie et l'audace 
d'une parole enfin libérée de tous nos « enfer-mements ».  Comme pour les 
Apôtres, c'est la prière qui est libératrice.  Elle ouvre un avenir qui permet à 
l'Esprit-Saint de faire son œuvre en nous, dans l'Eglise et dans le monde.  
Chacun, alors, est reconnu « dans sa langue maternelle », c'est-à-dire dans 
son identité profonde qui lui permet de vivre une réelle fraternité avec tous.  
C'est la peur qui paralyse et c'est la prière qui libère.  La Pentecôte nous 
rappelle que le souffle invisible - mais bien réel et perceptible - de l'Esprit-Saint 
est comme une brise légère qui, le plus souvent, produit des fruits bien réels 
qui ont la saveur de l'Evangile. 

Bonne fête de Pentecôte. 

Abbé Philippe MAWET  
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Aux Eucharisties nous prierons pour : 
Dimanche 19 mai à 11h : Elikia Bahige 
Dimanche 19 mai à 18h :  Nathalie Lefebvre 
Lundi 20 mai à 11h :  Emilia Chiara et Gizela 

 

Horaire des messes à Notre-Dame-de-Stockel : 

 Le samedi à 17h, à la chapelle 

 Le dimanche à 11h à la grande église et à 18h à la chapelle 

 Le lundi à 18h30 à la chapelle 

 Le mardi à 9h à la chapelle 
Messe en néerlandais le dimanche 19 mai (Pentecôte) à 10h30 à la 
chapelle. 

 

Les temps d’écoute et de confessions à Notre-Dame-de-Stockel  

 Le dimanche 19 mai de 10h45 à 12h avec le Père Didier van Havre et 
de 16h30 à 17h30 avec le Père Édouard Marot  

 Le samedi 25 mai de 18h à 20h avec le Père Édouard Marot 

 Le dimanche 26 mai de 16h30 à 17h30 avec le Père Edouard Marot 

 

Baptêmes 

Dimanche 19 mai à 15h : Blanche DURAND GALLEGOS 

Samedi 25 mai à 15h : Louis PINTE 

Tous nos vœux de bonheur selon l’Évangile aux nouveaux baptisés. 

 

Agenda  

Dimanche 19 mai : Solennité de la Pentecôte : la messe de 11h sera suivie 
d’un verre de l’amitié. 

Lundi 20 mai : Lundi de la Pentecôte, fête de Marie, mère de l’Eglise : 
messe à 11h.  Pas de messe ni de temps d’adoration et confession l’après-
midi. 

Vendredi 24 mai à 16h30 à la chapelle : Éveil à la foi des tout-petits, pour 
les enfants de 3 à 8 ans. 

Dimanche 26 mai 11h : messe avec Confirmation de 19 jeunes de notre 
paroisse par le Père Théodore Bahisha. 
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Lectures pour la solennité de la Pentecôte - Année B 

Première lecture : lecture du livre des Actes des Apôtres (Ac 2, 1-11) 

Quand arriva le jour de la Pentecôte, au terme des cinquante jours après 
Pâques, ils se trouvaient réunis tous ensemble. Soudain un bruit survint du 
ciel comme un violent coup de vent : la maison où ils étaient assis en fut 
remplie tout entière. Alors leur apparurent des langues qu’on aurait dites 
de feu, qui se partageaient, et il s’en posa une sur chacun d’eux. Tous 
furent remplis d’Esprit Saint : ils se mirent à parler en d’autres langues, et 
chacun s’exprimait selon le don de l’Esprit. 

Or, il y avait, résidant à Jérusalem, des Juifs religieux, venant de toutes les 
nations sous le ciel. Lorsque ceux-ci entendirent la voix qui retentissait, ils 
se rassemblèrent en foule. Ils étaient en pleine confusion parce que chacun 
d’eux entendait dans son propre dialecte ceux qui parlaient. Dans la 
stupéfaction et l’émerveillement, ils disaient : « Ces gens qui parlent ne 
sont-ils pas tous galiléens ? Comment se fait-il que chacun de nous les 
entende dans son propre dialecte, sa langue maternelle ? Parthes, Mèdes 
et Élamites, habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de la Cappadoce, 
de la province du Pont et de celle d’Asie, de la Phrygie et de la Pamphylie, 
de l’Égypte et des contrées de Libye proches de Cyrène, Romains de 
passage, Juifs de naissance et convertis, Crétois et Arabes, tous nous les 
entendons parler dans nos langues des merveilles de Dieu. » 

Lecteur : Parole du Seigneur,   
Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu
 

Psaume (103) 

R/ Ô Seigneur, envoie ton Esprit,  
qui renouvelle la face de la terre ! 

Bénis le Seigneur, ô mon âme ; 
 Seigneur mon Dieu, tu es si grand ! 
Quelle profusion dans tes œuvres, Seigneur !  
La terre s’emplit de tes biens. 
Tu reprends leur souffle, ils expirent  
et retournent à leur poussière. 
Tu envoies ton souffle : ils sont créés ;  
tu renouvelles la face de la terre. 
Gloire au Seigneur à tout jamais !  
Que Dieu se réjouisse en ses œuvres ! 
Que mon poème lui soit agréable ;  
moi, je me réjouis dans le Seigneur.  



 

Ces informations se trouvent sur le site de la paroisse : www.ndstockel.be 
Editeur responsable : abbé Edouard Marot, rue Henri Vandermaelen 25 à 1150 Bruxelles. 

 

Deuxième lecture : de la lettre de saint Paul apôtre aux Galates (Ga 5,16-25) 

Frères, je vous le dis : marchez sous la conduite de l’Esprit-Saint, et vous ne 
risquerez pas de satisfaire les convoitises de la chair.  Car les tendances de la 
chair s’opposent à l’Esprit, et les tendances de l’Esprit s’opposent à la chair.  
En effet, il y a là un affrontement qui vous empêche de faire tout ce que vous 
voudriez.  Mais si vous vous laissez conduire par l’Esprit, vous n’êtes pas 
soumis à la Loi.  On sait bien à quelles actions mène la chair : inconduite, 
impureté, débauche, idolâtrie, sorcellerie, haines, rivalité, jalousie, 
emportements, intrigues, divisions, sectarisme, envie, beuveries, orgies et 
autres choses du même genre.  Je vous préviens, comme je l’ai déjà fait : ceux 
qui commettent de telles actions ne recevront pas en héritage le royaume de 
Dieu.  Mais voici le fruit de l’Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, 
bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi.  En ces domaines, la Loi 
n’intervient pas.  Ceux qui sont au Christ Jésus ont crucifié en eux la chair, 
avec ses passions et ses convoitises.  Puisque l’Esprit nous fait vivre, 
marchons sous la conduite de l’Esprit. 

Lecteur : Parole du Seigneur Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu 

Séquence : voir feuille de chants  

ÉVANGILE 
Alléluia. Alléluia. Viens, Esprit Saint ! Emplis le cœur de tes fidèles ! 
Allume en eux le feu de ton amour ! Alléluia. 
Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 17, 11b-19) 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Quand viendra le Défenseur, 
que je vous enverrai d’auprès du Père, lui, l’Esprit de vérité qui procède du 
Père, il rendra témoignage en ma faveur.  Et vous aussi, vous allez rendre 
témoignage, car vous êtes avec moi depuis le commencement. 

J’ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour l’instant vous ne 
pouvez pas les porter.  Quand il viendra, lui, l’Esprit de vérité, il vous conduira 
dans la vérité tout entière.  En effet, ce qu’il dira ne viendra pas de lui-même : 
mais ce qu’il aura entendu, il le dira ; et ce qui va venir, il vous le fera connaître.  
Lui me glorifiera, car il recevra ce qui vient de moi pour vous le faire connaître.  
Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà pourquoi je vous ai dit : L’Esprit 
reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. » 

Célébrant : Acclamons la Parole de Dieu   
Assemblée : Louange à toi Seigneur Jésus 

 

Compte X/twitter @Pontifex de notre pape François, le 28 mai 2023 :  

« Si le monde est divisé, si l’Église est polarisée, si le cœur est fragmenté,  
ne perdons pas de temps à critiquer les autres et à nous mettre en colère 

contre nous-mêmes, mais invoquons l’Esprit. » 


